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蓬瀛仙館創立於1929年，毗鄰粉嶺
港鐵站，是香港歷史最悠久的道教宮
觀之一，屬道教全真龍門派。蓬瀛仙
館本着「弘道立德、濟世度人」宗

旨，多年來已發展成為集宗教、公益和文化為一體
的慈善機構，包括辦有青年自修室、幼稚園、老人
服務中心、中醫門診、流動中醫診療車、地質教育
中心等多項社會服務，並長期支持北區醫院及區內
教育、環保、禁毒等工作。

蓬瀛仙館依山而建，佔地廣闊，「三聖大殿」、
「元辰殿」、「觀音殿」、「護法殿」處處亭台樓
閣，蔚然成觀。蓬瀛仙館齋菜遐邇聞名，由齋廚部
供應各式素菜，款式推陳出新，本港同道及遠近食
客讚不絕口。

■記者解玲

濟世度人 齋菜聞名

深水埗社團賀警指揮官榮調履新
香港文匯報訊（記者 子京）

深水埗區各社團日前舉行聯合
歡宴，恭賀深水埗警區指揮官
李志恆總警司榮調，以及深水
埗警區指揮官譚澤恆總警司履
新。

莫君虞盧寧等出席
出席嘉賓有深水埗民政事務

專員莫君虞，中聯辦九龍工作
部副部長盧寧等。大會分別致送墨寶「政祉翔華」予李
志恆，致送「勳猷卓越」予譚澤恆。

鄭錦鐘感謝李志恆 祝賀譚澤恆
大會主席鄭錦鐘代表區內各團體感謝李志恆過去在深

水埗任職時，積極推動警民合作，打擊罪案，加強與居
民溝通，達致良好關係。他又希望，譚澤恆繼續和深水
埗區內各團體保持聯繫，大家必定支持警方打繫罪案。
他指譚澤恆履新前，曾在警務處港島總區駐守，以及在
鐵路區擔任指揮官。深水埗區居民均期望譚澤恆繼續維

持區內治安穩定，擁有和諧社區環境，人人安居樂業。
出席者包括大會會長吳貴雄、黃達東、郭振華、陳

東、陳茂發、盧永文，大會副主席沈少雄、陳偉明、陳
鏡秋、范錦平、鍾沛林、鄭寶康、林家輝、鄭泳舜、李
有全、湯就、黃頌良、陳志誠、黃根、胡文勇、洪英
峰、溫國雄、楊橋、伍槐寬、葉景祺、黃洲、謝劍蘭、
余梁愛珍、侯鎮球、江志雄、郭淑貞、鄭永銘、麥慶
昌、楊東輝、伍國家、梁劍儀、羅惠珍、謝凌潔貞、鄭
錦華、張民炳、楊麗芳、錢佩卿、梁啟霖、伍國成，籌
委會主席廖子強、梁鉅海。

道德會954萬助學廈大立碑感念
香港文匯報訊（記者 林舒婕廈門報道）

香港道德會自2009年起，在廈門大學捐資
954萬港元，資助2,600名貧寒學子。校慶93
周年，校方在學校地標芙蓉湖畔設立「樂
善」石碑，感念道德會一直以來的善行義
舉。

何騰伉儷徐煜全等赴會
5日下午，道德會會長何騰伉儷、副會長徐
煜全、內地扶貧助學總督導張憲民、董事麥森、
司理霍穎斌，赴校參與石碑揭牌儀式。

楊振斌林東偉等出席
廈門大學黨委書記楊振斌、副書記林東偉、副校長詹

心麗等出席。
校方表示，設立石碑時，希望師生銘記道德會善舉，

期望它的精神獲更多人了解、傳承。6年來，道德會在
學校捐資設立「香港道德會廈門大學貧困學生腐竹基
金」，每年資助600名家庭經濟困難學生，至今已連續
資助6年，是迄今為止在廈大設立的資助總額最大、資

助人數最多、資助影響最廣的社會助學金。道德會又熱
心支持學校公益活動及學生社團建設。
徐煜全接受香港文匯報訪問時說，從今年開始，將多

資助200名廈門大學嘉庚學院學生。他談到，為善是對
社會的正面心態，為善思維也是香港社會需要的正能
量。據了解，道德會創立90年來，始終堅持「點滴歸
貧」理念，尤其在教育事業方面，先後在內地開辦上百
所希望小學，並在北京大學、廈門大學、中山大學、貴
州大學等設立助學金。

■深水埗區各社團聯合歡宴恭賀警區指揮官榮調及履新，賓主濟濟一堂。
■廈大芙蓉湖畔設「樂善」石碑感念道德會。 林舒婕 攝

蓬瀛仙館85年慶 演粵劇敬老
高永文文志賢等主禮 洪少陵林赤有周流卿開鑼
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當日天氣驟變，多位嘉賓無懼風雨
赴會主禮，包括食物及衛生局局

長高永文，北區醫院行政總監文志賢，
社會福利署大埔及北區福利專員余廖美
儀，香港西區婦女福利會會長江馬麗
貞。蓬瀛仙館理事長洪少陵，活動召集
人、財務主任林赤有、理事周流卿等首
長與各主禮嘉賓登台為活動開鑼，並與
長者共同欣賞一台高水準的粵劇表演。

洪少陵感謝主禮嘉賓
適逢蓬瀛仙館成立85周年，敬老粵劇
欣賞會成為一連串慶祝活動首場大型對
外活動。洪少陵致辭時表示，「尊長、
敬老、孝道，一向被推崇為眾多中華傳
統美德之首。」連串慶祝活動務求更發
揚道教「濟世度人」精神，道教《太上
感應篇》亦鼓勵人們「敬老懷幼」，以
此次欣賞會作為館慶首個大型活動「再

適合不過」。他感謝主禮嘉賓放棄休息
日出席活動，以及一眾贊助機構支持，
令活動生色不少。
高永文坦言，「晨早於山頂出席另一
活動時橫風橫雨，來到新光戲院見到各
方友好笑意盈盈，長者精神醒目，心中
頓感溫暖如春」。他讚揚蓬瀛仙館成立
85年，已成為集宗教、公益和文化於一
體的慈善團體，敬老活動非常必要。

高永文讚長輩多年努力
高永文說：「香港的成功，有賴在座

各位長輩多年來不畏艱辛、努力耕耘，
才有今日成果。每一個家庭，都需要長
輩用心栽培下一代，才有青少年成長為
社會棟樑。」他指當日活動切合中華傳
統文化和美德，祝長輩龍馬精神、身體
健康、日日開心。

廣州粵劇團獻8折子戲

欣賞會上，廣州粵劇團呈獻8段各有
各精彩的折子戲，黎駿聲與陳韻紅聯袂
《夢會太湖》，黎駿聲及陳韻紅愛徒李
鈺淇合力獻上《牡丹亭》最出彩一折
─《遊園驚夢》，莫偉英、陳華錦對

陣《劉金定》，陳健超與李雯婕淒淒對
唱《葬花》，黃偉坤與陳韻紅更以《刁
蠻公主》作為壓軸好戲，全場掌聲不
絕。活動獲香港賽馬會榮譽贊助，嗇色
園、瑞士銀行金鑽贊助。

香港文匯報訊（記者 解玲）適逢建

館85周年慶，蓬瀛仙館4月6日假北角

新光戲院舉行「蓬瀛暖意遍全城 敬老粵

劇欣賞會 」。大會盛邀廣州粵劇團來港

呈獻8段折子戲，由名伶陳韻紅，國家

一級演員黎駿聲、黃偉坤等擔綱。逾千

長者及同道冒雨前往欣賞，共度樂也融

融的周日下午。

■■賓主合照留念賓主合照留念。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

港區潮聯：依法落實普選 港潮推動向前

1月18日向劉江華遞交意見書

早於政改諮詢伊始，香港區潮人聯會已於1月18日由陳
南坡等首長率4區幹事會逾80人向政制及內地事務局

副局長劉江華遞交了政改意見書，明確表示「支持政府進行
政改諮詢，爭取依法落實普選特首」。行動由聯會發起，得
到該會港島區4區幹事會積極響應及踴躍參與，大家對普選
期望頗高，冀行動能夠表達地區人士聲音，籲盡快按步驟實
現2017年特首普選及2016年立法會選舉。
當日，陳南坡及多位常務副會長、副會長、常董及會董親手向劉
江華遞交意見書。出席人士指，香港普選制度設計應當與香港的憲制
相適應，又強調本港實行的普選不是主權國家層面的普選，不能簡單
照搬西方國家模式，必須考慮有關安排對國家的影響，以及是否符合
本港的憲制地位。

陳南坡：團結潮籍社團傳遞正能量
4月2日政改座談會在上環文咸西街聯會自置會所舉行，百多出席
人士擠滿會議室，抓住難得機會與譚志源面對面交流政改意見。
逾一個小時的座談會在熱烈討論中進行。陳南坡首先強調，政改

諮詢首輪諮詢期僅餘一個月，希望大家踴躍表達意見，傳遞政改訊
息，支持香港政制發展。他指，聯會一直秉承愛國愛港宗旨，凝聚旅
港鄉親，團結聯繫各界人士，積極參與香港社會事務，支持特區政府
依法施政，今次聯合舉辦「政改座談會」展現了港島潮籍社團的大團
結和齊心傳遞正能量。

譚志源：理性論政改
譚志源在會上重申，必須依法落實普選，並呼籲各方現時應冷靜

理性平和地討論：「不要一開波就互相指罵、攻擊，甚至反，更加
不要做出違法暴力傾向（行為）。」譚志源歡迎與會人士為政改提出
具體意見和建議，冀匯集社會各方共識，令香港政制向前發展。
活動由香港區潮人聯會牽頭，香港汕頭商會、香港潮陽同鄉會、

香港潮商互助社、香港潮安同鄉會、香港惠來同鄉會、香港澄海同鄉
聯誼會、香港潮僑食品業商會，及旅港澳頭同鄉會合辦。

政改首輪諮詢接近尾聲，4月2日，香港區潮人聯會召集港

島區共9個潮籍社團聯合舉辦政改座談會，邀得政制及內地

事務局局長譚志源與各社團代表及會員面對面交流。聯會會

長陳南坡、各會首長及逾百與會者提出多項關注，包括提名

委員會「均衡參與」原則，特首須「愛國愛港」，以及所謂

「公民提名」是否合法等等，呼籲推動依法如期落實普選，

令東方之珠香港一路持續向前。 ■香港文匯報記者解玲

會長評論

普選行政長官必須依法辦事
陳南坡 香港區潮人聯會會長
特區政府正就2017年行政長官的產生辦法進

行廣泛諮詢，由政務司司長林鄭月娥、律政司司
長袁國強、政制及內地事務局局長譚志源所組成
的「政改諮詢三人組」馬不停蹄四出奔走聆聽各
界意見。本人近期亦參加了多場政改諮詢會，聽
取了專責政改諮詢工作的司長、局長及有關專家
對政改的詳細介紹和解釋。

本人認為，香港落實2017年普選行政長官，必須堅持兩大原則：
第一，普選必須按照基本法和人大常委會有關決定的規定進行。尊重法治是香
港的核心價值，既然基本法和人大常委會已對普選行政長官制定了清晰的遊戲規
則，當然應該依法而行，這是落實普選行政長官的大前提，也是法律要求；
第二，行政長官當選人必須愛國愛港和得到中央政府的任命。行政長官須愛國
愛港天經地義，這是落實普選的政治要求，也是成功落實「一國兩制」的重要保
障，如果行政長官不愛國愛港，甚至作出對抗中央的行為，令香港與中央的關係
劍拔弩張，「一國兩制」必將被動搖，香港的繁榮穩定也大受影響；
中國是單一制國家，香港是中國的一個地方行政區域，中央政府對香港的行政
長官擁有實質的任命權，必須得到尊重。
目前，本港社會對普選行政長官的方式存在不同看法，這很正常，最重要的原
則是不能偏離基本法和人大常委會決定的規定另搞一套。例如，有人提出的「公
民提名」、「政黨提名」方案，都架空了基本法規定的提名委員會的權力，明顯
違背基本法，可行性不大。
香港是國際金融中心，尊重法治和維護社會穩定至關重要。如果要在政制發展

上向前邁進，大家應以理性務實的態度向政府提出可行的建議，求同存異，不應
繞過基本法提出一些節外生枝的方案。現在政改的焦點應集中在討論是否需要增
加提名委員會的人數，如何擴大提名委員會的選民基礎。
希望社會各界早日就普選行政長官達成共識，令香港如期順利實現「一人一

票」普選行政長官。
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■香港島9個會聯合舉辦政改座談會並遞交意見書，邀請譚志源主講。 黃偉邦 攝

■座談會上氣氛熱烈。 黃偉邦 攝 ■香港區潮人聯會會長陳南坡及同仁在座談會後向譚志源遞交意見書。

■香港區潮人聯會代表向劉江華遞交意見書。

■香港潮陽同鄉會馬清楠會長向
譚志源遞交「政改意見書」。


